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---ATA n.º 1/2021--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---------- 

---------Aos nove dias de janeiro de dois mil e vinte e um, pelas 09h30, no Salão Nobre 

da Câmara Municipal de Ovar, reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal de 

Juventude de Ovar, adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo 

Vereador da Câmara Municipal de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com 

competências delegadas e subdelegadas, por despachos do Presidente da Câmara 

Municipal, de 18/10/2018, e 07/11/2019, proferidos na sequência de deliberação da 

Câmara Municipal, de 26/10/2017. --------------------------------------------------------------- 

---------Em virtude de às nove horas e trinta minutos não se encontrarem presentes mais 

de metade dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, a reunião iniciou-se pelas dez horas. ------------------------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------Francisca Martins, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária de 

Esmoriz; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Magina, representante do Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de 

Arada”; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ----------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Ferreira, representante da Juventude Social Democrata; ----------------------- 

---------Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista; ------------------------------- 

---------Tiago Palha, representante do Grupo Municipal Partido Social Democrata;------- 

---------Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal Bloco de Esquerda; --------- 
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---------Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do Cáster; -------------------- 

---------Liliana Resende, representante dos Jovens do Bloco de Esquerda; ----------------- 

---------Fernando Almeida, representante do Grupo Municipal do CDS; -------------------- 

---------Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

José Macedo Fragateiro; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Mário Dias, representante da Atelier de Música MMPro - Associação Cultural; -        

---------Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal Partido Socialista; ---------- 

---------Luís Miguel da Costa Rodrigues, representante da Juventude Comunista 

Portuguesa; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Luís Amorim Camelo de Almeida, representante da Juventude Popular; ---- 

---------Miguel Luciano Jeri Correia de Sá, representante do Grupo Municipal do PCP; - 

---------Às dez horas, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, o Senhor 

Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-vindas aos presentes, iniciando a 

reunião. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 

---------Dando por aberto o primeiro ponto da Ordem de Trabalhos – Período Antes da 

Ordem do Dia - o Vereador Ruben Ferreira informou os presentes da adesão do 

Município de Ovar, na qualidade de fundador, à Rede Nacional de Municípios Amigos 

da Juventude. Salientou ainda que no ano transato foram investidos 61.200€ em bolsas 

de estudo para jovens do concelho. Sobre o desemprego jovem no concelho, relatou 

estar em permanente contacto com IEFP, sendo os últimos dados disponíveis de outubro 

de 2020, tendo de seguida enumerado os dados referentes aos meses entre fevereiro e 

outubro de 2020. Sobre os eventos do Serviço de Juventude em 2020, informou que os 
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eventos envolveram mais de 800 jovens, e que, da análise conjugada dos inquéritos de 

satisfação, 4,3% dos inquiridos consideraram os eventos como «Satisfatórios»; 34,4% 

consideraram os eventos como «Bons» e 61,3% consideraram-nos «Muito Bons». Sobre 

as redes sociais, deu conta de um aumento de 705 gostos no Facebook, com o número a 

subir de 699 para 1399, e no Instagram para 350 seguidores. De seguida, deu a palavra 

aos Membros do CMJOVAR para proferirem intervenções.----------------------------------- 

---------Pediu a palavra Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se encontra 

integralmente transposta no Anexo 1 a esta ata, da qual se considera parte integrante. --- 

---------Interveio de seguida Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal Bloco 

de Esquerda, para, por um lado, pedir que os dados de desemprego jovem sejam 

enviados por email e, por outro, para louvar a articulação da Câmara com o IEFP e 

questionar se estão a ser desenvolvidos programas de formação mais direcionados para 

a realidade do concelho. ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Seguidamente interveio Fernando Marques, representante da CRECOR, para 

informar que na Assembleia Geral da CRECOR foi feita uma menção muito positiva ao 

Serviço de Juventude e à forma como tem decorrido a relação da CRECOR com a 

autarquia. Informou ainda que nessa Assembleia foi considerado muito positivo que em 

2020, apesar da pandemia, o Serviço de Juventude tenha conseguido dinamizar 

atividades, tanto físicas como digitais. Informou ainda que a CRECOR registou 

positivamente o facto de terem existido atividades em Cortegaça, sendo o ex-libris a 

comemoração do Dia Internacional da Juventude e demonstrou a disponibilidade de 

CRECOR em continuar a colaborar com o Serviço de Juventude e a Câmara Municipal 

de Ovar. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Em resposta às intervenções anteriores, interveio o Vereador Ruben Ferreira 

para esclarecer que, quanto ao Plano Municipal de Juventude, ele continua a ser um 

desígnio do Município, que está a trabalhar com o Conselho Nacional de Juventude, e 

para o qual o CMJOVAR será um importante parceiro. Sobre as ideias que a JS enviou, 

considerou existirem ideias positivas e referiu que elas serão abordadas no ponto 2.6, 

aquando da análise às linhas gerais da política municipal de juventude. Sobre a 



 

4 
Ata 1/2021 - Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Ovar 

publicação de atas, esclareceu que as mesmas ainda não estão publicadas em virtude de 

alguns dos elementos presentes na sessão não terem ainda assinado o termo de 

autorização no âmbito do Regulamento Geral de Proteção de Dados. Quanto à sugestão 

de existir um detalhe na informação referente às atividades do ano transato, esclareceu 

que essa informação detalhada é sempre prestada em sede de apresentação do relatório 

de atividades da Câmara Municipal, o que acontece em abril, nos termos da lei, pelo que 

essa informação chegará obviamente ao CMJOVAR. Sobre a questão da interligação 

com o IEFP, esclareceu que serão enviados os dados do desemprego jovem via email 

para todos os membros do CMJOVAR e que, quanto à formação existente, neste 

momento ela é igual para todo o distrito, mas já foi feito um pedido pela CM Ovar para 

que exista uma adaptação às necessidades do concelho, estando o pedido a ser analisado 

pelo IEFP. A terminar, agradeceu a disponibilidade da CRECOR para colaborar com a 

Câmara Municipal de Ovar. ------------------------------------------------------------------------ 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1 – Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 29 de 

setembro de 2020 - Dando por aberto o ponto, o Vereador Ruben Ferreira questionou 

se existiam propostas de alteração à ata. ---------------------------------------------------------  

---------Pediu a palavra Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se encontra 

integralmente transposta no Anexo 2 a esta ata, da qual se considera parte integrante. --- 

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu que uma ata é um resumo e 

não uma transcrição integral de tudo o que os membros dizem, até por ser impossível 

transcrever tudo o que é dito, e que, em todo o caso, a ata anterior fazia referência a 

grande parte das atividades propostas pela JS, com a expressa menção de “entre outras 

medidas”. Em todo o caso, pede que a JS faça chegar por escrito o texto do que 

mencionou e que será modificada a ata em conformidade. ------------------------------------ 

---------Interveio Eduardo Ferreira, representante do GM do Bloco de Esquerda, para 

sugerir que, existindo o texto por escrito, que ele seja apenso à ata, em anexo, dessa 

forma se solucionando a situação. ----------------------------------------------------------------- 
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---------Com as referidas alterações, a ata foi colocada à votação, tendo sido aprovada 

por unanimidade dos elementos presentes na reunião. -----------------------------------------  

---------PONTO 2.2 –  Apreciação e votação da proposta de atribuição do estatuto 

de observador permanente à FAJDA - Federação das Associações Juvenis do 

Distrito de Aveiro - Aberto o ponto 2.2 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben 

Ferreira esclareceu que este e os seguintes pontos vêm na sequência da reunião anterior 

e que, por uma questão de transparência, deviam, como foram, ser incluídos 

expressamente na Ordem de Trabalhos. Esclareceu que as propostas visam fomentar 

laços com as entidades que desenvolvem atividades em prol dos jovens bem como 

recolher o seu know-how sobre política de juventude, com a melhoria que daí virá para 

a troca de ideias que se realiza no CMJOVAR. Sugeriu que a discussão dos pontos 2.2 a 

2.5 fosse feita em conjunto, por economia de tempo, e votada em separado, o que 

mereceu a concordância dos presentes. De seguida, deu a palavra aos Membros do 

CMJOVAR para proferirem intervenções. ------------------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se encontra 

integralmente transposta no Anexo 3 a esta ata, da qual se considera parte integrante. --- 

---------Interveio Eduardo Ferreira, representante do GM do Bloco de Esquerda, para 

considerar que, quando a entidade for supramunicipal, faz sentido incluir o órgão 

nacional e distrital mas que o mesmo já não fará sentido a nível inframunicipal. ---------- 

---------Não existindo mais intervenções, interveio o Vereador Ruben Ferreira para 

agradecer as intervenções anteriores, demonstrar concordância com a intervenção de 

Eduardo Ferreira. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------De seguida, foi colocada à votação a proposta de atribuição do estatuto de 

observador permanente à FAJDA - Federação das Associações Juvenis do Distrito de 

Aveiro, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

---------PONTO 2.3 - Apreciação e votação da proposta de atribuição do estatuto de 

observador permanente à FNAJ - Federação Nacional das Associações Juvenis - 
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Aberto o ponto 2.3 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira submeteu a 

proposta à votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------------------  

---------PONTO 2.4 - Apreciação e votação da proposta de atribuição do estatuto de 

observador permanente ao IPDJ – Instituto Português do Desporto e Juventude, 

I.P - Aberto o ponto 2.4 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira submeteu a 

proposta à votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ------------------------ 

---------PONTO 2.5 - Apreciação e votação da proposta de atribuição do estatuto de 

observador permanente ao CNJ – Conselho Nacional de Juventude - Aberto o 

ponto 2.5 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira submeteu a proposta à 

votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. -------------------------------------   

---------PONTO 2.6 - Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, 

sobre as linhas gerais de orientação da política municipal para a juventude para 

2021 – Aberto o ponto 2.6 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira explicou 

que o Regulamento do CMJOVAR determina que saia um parecer, que pode ser por 

unanimidade ou maioria, favorável ou desfavorável, quanto aos documentos “Linhas 

gerais de orientação da política municipal para a juventude”. Continuando a 

intervenção, afirmou que as Linhas Gerais de Orientação da Política Municipal para a 

Juventude em 2021 assentam nos seguintes eixos: Auscultar a juventude, ouvindo os 

seus anseios e expectativas, de forma a que os serviços prestados correspondam ao 

pretendido; Envolver a juventude, tornando-a parte ativa nas decisões dos eventos a 

realizar, dos serviços a prestar e na forma de comunicar do Serviço de Juventude; 

Continuar o esforço de proximidade às associações juvenis e aos stakeholders de 

juventude, seja no concelho, seja a nível regional e nacional; Aprofundar as dinâmicas 

de comunicação, designadamente nas redes sociais, com conteúdo apelativo e relevante 

para os jovens;  Reforçar a aposta em eventos de desenvolvimento pessoal, cívico e 

profissional, com  atividades de educação informal e não-formal; Privilegiar o 

CMJOVAR com um parceiro privilegiado e de referência à boa prossecução da 

estratégia de juventude para o Município. Referiu igualmente, pretender não apenas 

políticas para a juventude, mas, sobretudo, políticas com a juventude e a partir da 

juventude. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, o Vereador Ruben Ferreira elencou as principais atividades a realizar em 
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2021, destacando o Conselho Municipal de Juventude; a 4ª edição do Ovar Career 

Camp; a 2ª edição do Dia Internacional da Juventude; a 1ª edição do Ovar Gaming 

Weekend, o 2º Ciclo Prepara-te; a 2ª edição do Ciclo de "Talks" de Juventude; o 2º 

Ciclo Potencia-te; as Conferência sobre Políticas de Juventude; o 1º Ciclo Workshops 

“Jovem Tu Decides”; as atividades de Capacitação de Dirigentes Associativos e 

Associações Juvenis; o Desenvolvimento da Taskforce de Juventude; o Concurso 

Jovens Talentos; o Cartão Municipal da Juventude; e o Banco Municipal de 

Voluntariado, o Orçamento Participativo Jovem. -----------------------------------------------

Esclareceu ainda que as propostas apresentadas pela JS são consideradas para a rúbrica 

“Trabalhos Especializados”, a rúbrica disponível para atividades avulsas. Alertou que 

várias das propostas da JS são do âmbito de outros pelouros, que não o da Juventude, 

mas que, em todo o caso, se procurará sensibilizar outros pelouros para esse efeito. ------

O Vereador Ruben Ferreira considerou ainda várias das propostas como exequíveis, 

entre as quais a continuação do Dr. Why e dos Sunsets, a temática da saúde sexual, as 

palestras sobre arrendamento jovem e investe jovem para as Talks de Juventude. Sobre 

a celebração do Dia Mundial da Fotografia, que considerou pertinente, esclareceu que 

para 2020 tinham estado previstos workshops de fotografia e pintura, pelo que era 

possível acomodar a sugestão. Sobre a orientação vocacional, esclareceu que está a ser 

estudado um modelo semelhante ao Career Camp mas para o 9.º ano. Sobre a proposta 

de uma Assembleia Municipal Jovem, a qual nos outros municípios apresentados como 

referência se refere a alunos do 1.º ciclo, esclareceu que a autarquia está a elaborar um 

projeto temático, mas não para crianças. Quanto às atividades vocacionadas para o 

Desporto serão transmitidas ao respetivo Serviço. No que concerne ao apoio ao 

associativismo, informou estar a ser estudada a revisão integral do regulamento do 

apoio ao associativismo da autarquia, sendo que a proposta de revisão referente às 

Associações Juvenis já foi elaborada e entregue e beneficia também os Agrupamentos 

de Escuteiros e as Associações de Estudantes. De seguida passou a palavra aos 

presentes para intervenções. ----------------------------------------------------------------------- 

---------Interveio, de seguida, Eduardo Ferreira, representante do GM do Bloco de 

Esquerda, para parabenizar as propostas elencadas, sugerindo que, a serem celebrados 

os dias mundiais de diversos desportos, seja também celebrado o dia do voleibol e 

contempladas modalidades amadoras que tenham implementação no concelho. ----------- 
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---------Seguidamente, pediu a palavra João Lino, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária de Esmoriz, para elogiar a manutenção do Camp e 

disponibilizar-se para auxiliar na divulgação do evento, considerando positiva a criação 

de um projeto também para os 9.º anos. Continuou considerando positivas as atividades 

de lazer e as referentes à literacia financeira. Considerou importante avançar com o 

Cartão Jovem Municipal e vê com bons olhos o apoio ao associativismo juvenil. --------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Francisca Martins, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis, concordando com a criação de um projeto 

semelhante ao Camp para os 9º anos. Considera positiva a realização de uma Mostra de 

Universidades. Considera oportuna a continuação das Talks, com novos temas, 

afirmando que vários dos seus colegas comentaram consigo que assistiram à iniciativa. 

Afirmou ser importante avançar com o Cartão Jovem e, sobre o apoio às Associações de 

Estudantes, considerou que, antes do apoio, cada Associação deve apresentar um plano 

de atividades e só depois receber a verba. Disponibilizou-se igualmente para ajudar na 

divulgação do Career Camp. ---------------------------------------  

---------Interveio de seguida João Ferreira, representante da Juventude Social 

Democrata, para proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se 

encontra integralmente transposta no Anexo 4 a esta ata, da qual se considera parte 

integrante. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Interveio de seguida Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se encontra 

integralmente transposta no Anexo 5 a esta ata, da qual se considera parte integrante. --- 

---------Seguiu-se a intervenção de Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do 

PSD, para afirmar que a Câmara tem atuado positivamente no envolvimento dos jovens 

e na sua capacitação. Considerou imprescindível o apoio ao associativismo jovem, em 

particular a existência de mecanismos que apoiem a criação de novas associações. 

Afirmou ver com bons olhos as iniciativas para promover e valorizar as artes e os 

talentos, como o Concurso de Jovens Talentos, e elogiou a aposta nos e-sports e no 

gaming. Terminou a intervenção considerando que cada um se deve responsabilizar pelo 
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sucesso das atividades que existem, estando presentes, apoiando, divulgando e 

participando nas atividades.  ----------------------------------------------------------------------- 

---------Em resposta às intervenções anteriores, interveio o Vereador Ruben Ferreira, 

afirmando-se surpreendido pelas palavras da Juventude Socialista e considerando 

infundada a afirmação de que a Câmara não aceita propostas dos jovens quando, ainda 

no ponto anterior da ordem de trabalhos, tinha dado nota de várias medidas propostas 

pela JS que foram aceites pela Câmara Municipal. Considerou que a posição da 

representante da JS só poderia ser explicada pelo facto de a intervenção já vir escrita de 

casa e, ao ser lida, não ter sido adaptada à realidade. Lamentou ainda que, apesar de 

todo o esforço dos demais, se começasse a trazer a política partidária para o 

CMJOVAR. Continuou questionando se a opinião expressada pela JS era partilhada por 

outras entidades do CMJOVAR, afirmando entender que não, pela forma como as 

intervenções estavam a ser produzidas. Em todo o caso, considerou a opinião da JS tão 

válida quanto as demais. ----------------------------------------------------------------------------  

---------Interveio de seguida Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia 

de Teatro Água Corrente de Ovar para afirmar que espera que não entrem no 

CMJOVAR questões partidárias. Referiu ter gostado de ver as rúbricas do orçamento e 

considera oportuna a criação de um Camp para o 9.º Ano. Considerou a Mostra do 

Ensino Superior uma boa ideia, afirmando que a iniciativa pode inclusivamente ocorrer 

em formato digital. Quanto à aposta no gaming, considerou-se positivamente 

surpreendida e vê essa área como possibilidade de dar visibilidade aos talentos 

existentes no concelho. Concorda com as atividades de literacia financeira, solicitando 

que elas não se cinjam ao IRS. Vê com bons olhos o apoio ao associativismo e a 

capacitação de dirigentes. Quanto ao Cartão Jovem, considera que se deve avançar e 

cativar o comércio local para a iniciativa. Para temas dos eventos de 2021 sugere 

workshops de criação de portefólio, Erasmus, Talk sobre novas profissões e veganismo, 

e eventos de mindfulness. -------------------------------------------------------------------------- 

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira agradeceu os contributos e aproveitou 

para endereçar à Contacto os parabéns pelo Festovar2020, no qual marcou presença, 

considerando merecido o elogio em pé com que a plateia desse evento havia brindado a 

Contacto. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------Findas as intervenções, foi colocada à votação o parecer obrigatório, não 

vinculativo, sobre as “Linhas gerais de orientação da política municipal para a 

juventude para 2021” tendo o CMJOVAR emitido por maioria, parecer favorável 

quanto ao documento, com 7 votos favoráveis (Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; Associação de Estudantes da Escola Secundária de Esmoriz; 

Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de Arada”; CRECOR; Contacto - Companhia de 

Teatro Água Corrente de Ovar; Juventude Social Democrata e Agrupamentos de 

Escuteiros do Corpo Nacional de Escutas do concelho) e uma abstenção (Juventude 

Socialista). -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.7 - Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, 

sobre o Orçamento Municipal, no que respeita às dotações a afetar às políticas de 

juventude e às políticas setoriais com aquelas conexas, para o ano de 2021 - Aberto 

o ponto 2.7 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira passou a palavra à 

Chefe da Divisão Financeira da Câmara Municipal de Ovar, Dra. Zulmira Rodrigues, 

que, de seguida, elencou os principais contornos do Orçamento Municipal para 2021, 

realçando o cuidado que se procurou ter em detalhar todas as rúbricas do orçamento. ---- 

--------- Interveio de seguida Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

proferir uma intervenção lida, a qual entregou por escrito e que se encontra 

integralmente transposta no Anexo 6 a esta ata, da qual se considera parte integrante. --- 

--------Findas as intervenções, foi colocada à votação o parecer obrigatório, não 

vinculativo, sobre o Orçamento Municipal, no que respeita às dotações a afetar às 

políticas de juventude e às políticas setoriais com aquelas conexas, para o ano de 2021 

tendo o CMJOVAR emitido por maioria, parecer favorável quanto ao documento, com 

7 votos favoráveis (Associação de Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis; 

Associação de Estudantes da Escola Secundária de Esmoriz; Grupo Folclórico “Os 

Fogueteiros de Arada”; CRECOR; Contacto - Companhia de Teatro Água Corrente de 

Ovar; Juventude Social Democrata e Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho) e uma abstenção (Juventude Socialista). --------------------------- 
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--------- Terminada a intervenção dos membros, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu 

por encerrada a reunião às doze horas e trinta minutos, agradecendo o empenho e a 

colaboração de todos. ------------------------------------------------------------------------------- 

--------- Para constar se lavrou a presente ata, composta por 11 páginas de corpo de texto 

e 5 páginas de anexos, perfazendo um total de 16 páginas, que vai ser assinada pelo 

Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelo secretário do Gabinete de Apoio 

à Vereação da Câmara Municipal, Emanuel Bandeira, que secretariou a reunião em 

substituição dos secretários do CMJOVAR. ----------------------------------------------------- 

---------Ovar, nove de janeiro de dois mil e vinte e um. ---------------------------------------- 

Secretário                                                                       Vereador da Juventude  

                                                                                      da Câmara Municipal de Ovar: 

 

__________________________                                     __________________________ 

 

Anexos: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da JS, no Período Antes da Ordem do Dia----- 

2 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da JS, no ponto 2.1 da Ordem de Trabalhos---- 

3 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da JS, no ponto 2.2 a 2.5 da Ordem de 

Trabalhos----------------------------------------------------------------------------------------------- 

4 – Intervenção de João Ferreira, representante da JSD, no ponto 2.6 da Ordem de Trabalhos---- 

5 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da JS, no ponto 2.6 da Ordem de Trabalhos---- 

6 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da JS, no ponto 2.7 da Ordem de Trabalhos---- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---------------------------ANEXOS À ATA n.º 1/2021--------------------------- 

ANEXO 1 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, no 

Período Antes da Ordem do Dia-------------------------------------------------------------------- 

“1. Período Antes da Ordem do Dia (PAOD): ------------------------------------------------------ 

1- Queríamos questionar sobre o estado de elaboração do Plano Municipal de Juventude, 

proposta apresentada pela JS na primeira reunião do CMJ, que próprio Sr. Presidente da 

Câmara acolheu com agrado e fez questão que ficasse em ata. ------------------------------------ 

Como está o seu estado de desenvolvimento? Irá avançar este ano? Podemos ajudar de alguma 

forma? ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2- Questionar sobre o acolhimento das nossas propostas apresentadas na última reunião, que 

segundo o Vereador, seriam da área de competência doutros Pelouros----------------------------  

3- Relembrar que falta enviar as atas definitivas com as alterações propostas e aprovadas nas 

sessões seguintes (ata 3 e ata 4). ALIÁS, falta publicar no site da CMO todas as atas das nossas 

reuniões (como estipulado no Regulamento do CMJ). ----------------------------------------------  

4- Comentário sobre informações enviadas pelo Pelouro da Juventude o Relatório de 

Atividades e Contas do Município de Ovar de 2019: recebemos com agrado a informação de 

que a razão da execução do orçamento para a Juventude ter APENAS um taxa de execução de 

47,35% se deveu a, segundo o email, “fruto de boa capacidade negocial da Câmara Municipal 

de Ovar, se terem conseguido negociar valores substancialmente inferiores aos estimados 

inicialmente aquando da realização do orçamento E por outro lado, outras iniciativas (de que 

são exemplo o CV Europass e o Workshop Cria A Tua Própria Realidade) terem sido 

realizadas sem custos imputados às rúbricas de juventude”. ---------------------------------------  

No entanto, esperávamos uma descrição mais detalhada sobre as despesas em cada atividade, e 

uma lista detalhada do que foi feito: a nossa própria pesquisa apurou que durante 2019 foram 

realizados o Workshop “Linkedin” a 12 de Outubro (Ciclo Prepara-te); Ciclo de conferências 

“Ovar: Território do Futuro” a 21 de Setembro; Atividade “Inspiring Career Camp Ovar” de 

1 a 12 de Julho; Workshop “Como conseguir emprego em 30 dias” a 14 de Junho; Workshop 

“Europass” a 25 de Maio (Ciclo Prepara-te) Considerámos então, que para o futuro, os 

próximos Relatórios de Atividades devam ter informação mais detalhada sobre as atividades 

feitas, bem como das despesas incutidas” ----------------------------------------------------------- 
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ANEXO 2 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, no 

ponto 2.1 da Ordem de Trabalhos------------------------------------------------------------------ 

“2. Período da Ordem do Dia ------------------------------------------------------------------------ 

2.1. Apreciação e votação da ata da Sessão Ordinária de 29 de setembro de 2020: -------------- 

Relativamente à página 3 (no PAOD) na 3ª linha onde diz: “o Vereador Ruben Ferreira 

informou que a informação já tinha sido enviada para o endereço de email de Vanessa Lopez, 

facto que acabou por ser confirmado pela própria” proponho que se altere para: “o Vereador 

Ruben Ferreira informou que a informação já tinha sido enviada para o endereço de email de 

Vanessa Lopez, que constatou que se tinha enviado no dia da reunião às 18h22m da tarde, pelo 

que ainda não tinha tido conhecimento nem oportunidade para apreciar a informação 

fornecida” --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à página 8 (ponto 2.3): Faltou fazer referência à nossa proposta de 

comemoração e realização de atividades do Dia Mundial do Atletismo, à nossa proposta de 

promover realização de testes vocacionais no final do Ensino Secundário, à nossa proposta de 

comemoração e realização de atividades no Dia Mundial da Saúde Sexual, à nossa proposta de 

comemoração e realização de atividades no Dia da Terra e Dia Mundial do Ambiente. --------- 

ANEXO 3 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, no 

ponto 2.2 a 2.5 da Ordem de Trabalhos------------------------------------------------------------ 

“2.2-2.5. Apreciação e votação da proposta de atribuição do estatuto de observador 

permanente à FAJDA -Federação das Associações Juvenis do Distrito de Aveiro, FNAJ -

Federação Nacional das Associações Juvenis; IPDJ – Instituto Português do Desporto e 

Juventude, I.P; CNJ– Conselho Nacional de Juventude (discutidas e votadas em conjunto após 

proposta agregação dos pontos pelo Sr. Vereador): ------------------------------------------------  

Saudámos e apoiámos a atribuição do estatuto de observador permanente à FAJDA, uma 

proposta apresentada pela JS pois o seu grande peso no associativismo jovem do distrito e 

know-how pode e deve ser aproveitado pelas estruturas jovens do concelho, sendo uma enorme 

ajuda no esclarecimento de dúvidas ou problemas que enfrentemos e na articulação 

intermunicipal com outras associações ou entidades públicas importantes. ----------------------- 

Igualmente, saudámos e apoiámos iniciativa da CMO de alargar a nossa proposta e considerar 

a atribuição do estatuto de observador permanente à FNAJ, IPDJ e CNJ: apoiámos e 

agradecemos essa inclusão, pois quanto mais observadores com conhecimento sobre as 

políticas de juventude a nível nacional incluirmos, melhor.” --------------------------------------- 
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ANEXO 4 – Intervenção de João Ferreira, representante da Juventude Social Democrata, 

no ponto 2.6 da Ordem de Trabalhos--------------------------------------------------------------- 

“Ovar e Juventude. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Durante grande parte dos meus 26 anos de vida, associar Juventude e Ovar, seria estar a fazer 

referência à escola de Samba Juventude Vareira e pouca ou nenhuma referência a políticas 

municipais de juventude, muito menos a um conselho municipal de juventude onde os jovens 

dos municípios independentemente da sua cor política, freguesia ou organização juvenil, 

tivessem lugar e voz para mudar o município a que chamam de casa. ----------------------------- 

Felizmente – Isso mudou! Hoje não só temos um órgão, mas um executivo que vê os jovens 

como o futuro e não como um mero número. Entende que é necessário fornecer as ferramentas 

e dar voz, aqueles que um dia serão a chave para mudar o mundo e transformar este nosso 

canto ao pé do mar num local prospero. Mas não se enganem. Os desafios vão se manter e 

surgir de onde menos se espera. Por exemplo com o Covid-19 fomos obrigados a mudar a 

forma como vivemos e trabalhamos, mudamos as nossas rotinas e fomos obrigados a ter uma 

visão do mundo como nunca pensámos.  Esses desafios foram e estão a ser aplicados aqui 

também. Apesar disso, a JSD Ovar orgulhosamente pode dizer, que vê com bons olhos a 

manutenção das boas atividades que ao longo dos anos surgiram em Ovar. ---------------------- 

Boas atividades e ferramentas concedidas sem custos aos jovens para um sentido de igualdade, 

afinal todos os jovens devem ter direito a crescer, a crescer com as ferramentas certas para 

depois poderem fazer com com as skills adquiridas, o melhor caminho para o seu futuro. ------- 

Com isto queremos elogiar a manutenção do Conselho Municipal de Juventude, atividades 

como o Ovar Carreer Camp que vai para a sua 4 edição, ficamos felizes por mais uma vez ver 

celebrado o Dia Internacional de Juventude, dia esse que em 2020 foi celebrado de forma 

original, unindo praticamente todas as associações juvenis do município em vídeos e 

entrevistas na radio por exemplo. -------------------------------------------------------------------- 

É bom ver que eventos como as Talk de Juventude e o ciclo prepara-te, ciclo potencia-te, se 

mantêm mais uma vez como ferramentas e aprendizagens para os jovens deste Município. ------ 

Mas Ovar não pode estagnar, a juventude não pode estagnar e existe sempre capacidade a 

fazer mais e melhor. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Desse modo é com agrado que vemos atividades que no ano que transitou e por alguma razão 

ou outra (sobretudo o flagelo covid) não puderam ser realizadas, este ano são incluídas e se 

mantém como o especial foco e atração para reforçar um já grande contingente de boas ideias 
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e ferramentas para a Juventude Vareira, não esquecendo os novos acrescentos que foram 

criados para este ano de 2021. ----------------------------------------------------------------------- 

Estas atividades surgem como reforço e aposta de um grande leque de oferta de atividade e 

serviços para os jovens deste município. O que é bastante positivo. ------------------------------- 

Finalizando, é importante dar os parabéns por num ano tão difícil como o que se avizinha, ter a 

coragem de querer não só, não cortar com o orçamento da juventude como manter as ideias e 

atividades do ano passado, acrescentando ainda outras atividades e serviços, que muito vão 

ajudar os jovens e associações juvenis deste nosso município. ------------------------------------- 

Por isso estamos gratos e apenas pedimos que o bom trabalho continue a ser realizado, sempre 

em prol dos e para os jovens, independentemente das dificuldades que possam surgir. --------- 

Estamos num mundo diferente, com desafios diferentes, mas uma coisa se mantém igual. Os 

jovens continuam a ser o FUTURO, e nunca nos devemos esquecer disso.”----------------------- 

ANEXO 5 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, no 

ponto 2.6 da Ordem de Trabalhos------------------------------------------------------------------ 

“2.6. Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, sobre as linhas gerais de 

orientação da política municipal para a juventude para 2021: ------------------------------------- 

Apesar do CMJ ser um órgão consultivo não vinculativo urge frisar que não faz sentido emitir 

um parecer após a aprovação do documento, uma vez que os pareceres servem, mesmo quando 

não sejam vinculativos, para sustentar uma decisão, neste caso política. -------------------------- 

Um parecer serve para auscultar entidades sobre determinada matéria para que depois se tome 

uma posição sustentada, mesmo que seja negativo. ------------------------------------------------- 

Portanto, é fundamental que o parecer do CMJ sobre estes assuntos seja dado ANTES de ser 

aprovado, à semelhança do que se faz nos outros CMJ’s pelo País fora, como por exemplo o de 

São João da Madeira, Águeda, Sever do Vouga, etc. Não faz qualquer sentido emitir um 

parecer sobre algo que já foi aprovado parecendo que só se fez porque é obrigatório. ----------- 

A auscultação do CMJ em Setembro não substitui um parecer obrigatório que deve ser feito 

antes da aprovação destes documentos. Assim parece que a CMO não tem interesse em integrar 

as nossas propostas ao ouvir-nos posteriormente à aprovação destes documentos, despindo o 

CMJ dos seus deveres, banalizando o seu papel e descredibilizando este órgão. -----------------  

O CMJ não é um Serviço Municipal da Câmara e é independente desta, tal como com previsto 

no Regulamento Nacional, que tantos anos levou a conquistar, e os seus membros têm de ter 

voz ativa na definição das políticas de juventude do Município de Ovar. --------------------------
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O sucedido deixa ainda mais claro que é fundamental eleger um Conselho Permanente da CMJ, 

com uma direção eleita pelos membros do CMJ. ---------------------------------------------------- 

Apesar de tudo, consideramos que as linhas gerais de orientação da política municipal para a 

juventude para 2021 são adequadas, embora desejemos ver no futuro incluídas outras áreas 

fundamentais para solucionar um dos maiores problemas da juventude: a sua emancipação.” -- 

ANEXO 6 – Intervenção de Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, no 

ponto 2.7 da Ordem de Trabalhos------------------------------------------------------------------ 

“2.7. Análise e emissão de parecer obrigatório, não vinculativo, sobre o Orçamento Municipal, 

no que respeita às dotações a afetar às políticas de juventude e às políticas setoriais com 

aquelas conexas, para o ano de 2021; --------------------------------------------------------------- 

Começamos por congratular o reforço da rubrica da Juventude no Orçamento de 2021: 94 624 

(68 000 em 2020), numa trajetória ascendente que esperemos que se mantenha, face ao 

trabalho e dinamismo das associações no CMJ. Ainda mais importante é manter esta trajetória 

ascendente num orçamento em que o apoio à Cultura (49.94% do OM 2020), Educação 

(88.8.7% do OM 2020), Desporto (72.9% do OM 2020) e Apoio ao Associativismo (69.3% do 

OM 2020» parte da rubrica Desenvolvimento Social e Saúde) está em franca queda livre, algo 

que se reflete especialmente no próprio apoio que a rubrica de Juventude dá ao Associativismo 

Jovem (100 euros, quando em 2020 era 1.000 euros e as Grande Opções do Plano previa para 

este ano 10.000 euros). ------------------------------------------------------------------------------- 

Num ano tão importante para a retoma económica, que tanto beneficiará a juventude, que 

atravessará a maior crise dos últimos dos 100 anos e 2ª das suas vidas, o valor orçamentado 

para o Desenvolvimento Económico e Empreendedorismo atinge a “impressionante” verba de 

25.000 Euros. Isto espelha bem a importância que este executivo dá à política atração de 

investimento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Lamentavelmente, a CMO não auscultou o CMJ sobre a Estratégia Local de Habitação, 

quando a mesma aponta que um dos principais problemas em Ovar é a falta de habitação a 

custos acessíveis para um jovem emancipar-se. O CMJ devia ter sido auscultado nesta matéria, 

como aconteceu pelo País fora. ---------------------------------------------------------------------- 

Durante a Tertúlia "Desafios dos Jovens em Ovar, no Distrito de Aveiro e no país", aquando 

das comemorações do Dia Internacional da Juventude, o Sr. Vereador da Juventude disse que 

um dos prédios que estão situados junto ao hospital, seriam para habitação jovem, algo que 

não vemos contemplado no Orçamento Municipal aprovado.” ------------------------------------- 

------------------------------------------------------//--------------------------------------------- 


